

English Version see below | Wenn der Newsletter nicht richtig angezeigt wird, klicken Sie bitte hier.



Newsletter 03/2024

Liebe PoGS-Community,

viele von Ihnen sind oder werden Führungskräfte. Um den großen Herausforderungen gerecht zu werden, müssen Sie ganzheitlich, flexibel und lösungsorientiert denken, handeln und führen. Mit unserem neuen Programm "Führungskompetenzen für die Transformation" bieten wir Ihnen die Möglichkeit, agile Managementwerkzeuge auszuprobieren und sich für eine Führungsposition innerhalb und außerhalb der Wissenschaft zu empfehlen. Kommen Sie zu unserer Informationsveranstaltung am 15. Mai in die Wissenschaftsetage! Noch eine Frage: Sie promovieren und stehen vor Herausforderungen, haben einen Konflikt oder Verbesserungsvorschläge, die Sie niedrigschwellig und vertrauensvoll auf Augenhöhe besprechen möchten? Dann nutzen Sie gerne die Online-Sprechstunde mit unseren Promovierendenvertretungen Desy Hariyati Daryono & Tina Kowalzik

Wir wünschen viel Spaß bei der Lektüre unseres Newsletters. Johannes Freudenreich und das PoGS-Team







Fördern.

Become a Founding Member of the Young **Network TransEurope (YNT)**

Bewerbungsschluss: 18.04.2024

Die Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften sucht engagierte Wissenschaftler*innen, deren die sozialen Auswirkungen ihrer Forschungsleistungen ein wichtiges Anliegen sind und die sich für eine weitere Annäherung Europas einsetzen.



Servicestelle für Elektronische Forschungsförder Informationen (ELFI)

Kennen Sie ELFI? Die Servicestelle für Elektronische Forschungsförderinformationen bietet - leider nur auf Deutsch - Promovierenden und Postdocs eine umfangreiche Unterstützung bei der Suche nach Fördermöglichkeiten für ihre Forschungsprojekte oder Preise. Das Gute daran: Man kann nach Forschungsthemen und Förderarten filtern.



Weiterbilden.

Freie Plätze - PoGS Workshops

So verschieden sind Menschen - Führung von Teams unter Diversitätsaspekten (neu) denken 20.03.2024, DE, Präsenz

Thesis Defense Training

22.+23.04.2024, EN, Präsenz

Presentation in English

29.+30.04.2024, EN, Präsenz

Alle Workshops in der Übersicht finden Sie hier:

Führungskompetenzen für die Transformation

Infoveranstaltung vormerken! 15.05.2024, 16:30-18:00 Uhr, DE, Wissenschaftsetage



Arbeits- und Lebenswelt befinden sich im Umbruch, Führungsaufgaben in der digitalen Transformation erfordern mehr als Wissen. In unserem neuen iterativen Programm mit Deep Tech-Bezug lernen Sie als proaktiver Teil eines Gruppenprozesses Formen des agilen Leaderships kennen. Unter Anwendung der Methoden Scrum und Kanban erfahren Sie, wie neue Managementwerkzeuge für die Führung in Zeiten rasanter Veränderung anzuwenden sind. Die Veranstaltung wird von einem interaktiver Workshop "Agiles Fehlermanagement nach

Amy Edmondson" mit Elementen aus LEGO® SERIOUS WORK® begleitet.



Starter-Kit Lehre

11.03.2024-13.03.2024, DE, Online + Präsenz

Mit "Starter-Kit Lehre" bietet die Universität Potsdam neuen Mitarbeiter*innen Unterstützung an, um nicht direkt ins kalte Wasser des Lehrens zu springen. Das Programm richtet sich insbesondere an akademische Mitarbeiter*innen, die weniger als zwölf Monate an der Universität Potsdam beschäftigt sind und Lehrtätigkeiten wahrnehmen.



From Research to Market - From Lab to Launch

18.03.2024, 16:00-19:00 Uhr, Campus Golm

Oft kommen Projekte nicht voran und die Umsetzung neuer Ideen dauert zu lange. Eine klare Aufgabenverteilung sorgt für eine optimale Synergie der verschiedenen Aktivitäten, wie z. B. Zulassungsstudien und Produktionsskalierung. Dieser Workshop gibt einen Überblick über gemeinsame Anforderungen von Teams aus Labor, Analytik, Produktion, Regulierung, Wirtschaft und Recht für einen Produkterfolg.



Vernetzen.

Meet&Ask mit unseren Promovierendenvertretungen

20.03.2024, 14:00-15:00 Uhr, DE/EN, Online

Einladung unserer Promovierendenvertretungen für einen Peer-to-Peer Austausch:

Du promovierst, hast aber Mühe dich aktuell zu motivieren? Du müsstest ein Exposé schreiben, hast aber Zweifel, wie du am besten vorgehst? Du möchtest einen PoGS-Workshop oder ein Programm besuchen, hast aber eigentlich keine Zeit? Deine Fragen, Probleme oder Anliegen sind zu umfangreich, um sie in einer E-Mail zu beschreiben? Dann nutze gerne die Online-Sprechstunde mit uns.



International Entrepreneurship Lab

23.-26.04.2024, EN, Castelló, Spanien

Hier treffen sich Forschende und Studierende der Universität Jaume I und der Universität Potsdam, um gemeinsam innovativ zu sein. Der Workshop gibt Einblicke, wie die Design Thinking-Methode auf den Geschäftsmodellierungsprozess angewendet werden kann. In interdisziplinären Teams wird an konkreten Startup- oder Spin-Off-Ideen aus dem akademischen Bereich gearbeitet.



Fame Lab

11.04.2024, DE/EN, Wissenswerkstatt Bielefeld

"Talking Science"! Der internationale Wettbewerb für Wissenschaftskommunikation FameLab für junge Wissenschaftler*innen geht in die nächste Runde. 180 Sekunden Zeit um ein natur- oder sozialwissenschaftliches Forschungsthema vor Publikum und einer hochkarätigen Jury zu erklären. Sachlich richtig, unterhaltsam und mitreißend.



(IRS) Spring Academy

Bewerbungsschluss: 10.03.2024

Das Leibniz-Institut für Raumbezogene Sozialforschung (IRS) und neuland21 laden Doktorand*innen sowie Nachwuchswissenschaftler*innen in der Qualifizierungsphase ein, sich zum Thema Transdisziplinarität und sozialwissenschaftliche Raumforschung zu bewerben. Diese Veranstaltungsreihe bietet Nachwuchswissenschaftler*innen die Möglichkeit, aktuelle theoretische und methodische Trends zu diskutieren und die eigene Forschung einem internationalen Publikum vorzustellen.



Und sonst noch...

3. Vollversammlung für Frauen, Trans*, Inter* und nicht-binäre Personen an der UP

Unter dem Thema "sUPport - Verbündet schaffen wir mehr!" soll hier über Solidaritäten, Allyship und Chancengleichheit an der Universität Potsdam gesprochen werden. Student*innen, Mitarbeiter*innen und Wissenschaftler*innen der Universität sind eingeladen sich auszutauschen und zu vernetzen. Im Anschluss geht es in der Wissenschaftsetage weiter mit einer Lesung der Autorin Julia Korbik aus ihrem Buch: "Schwestern. Die Macht des weiblichen Kollektivs".



Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS? Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

Newsletter 03/2024

Dear PoGS Community,

many of you are or will be leaders. In order to meet the major challenges, you need to think, act and lead in a holistic, flexible and solution-oriented manner. With our new program "Leadership Skills for Transformation", we offer you the opportunity to try out agile management tools and recommend yourself for a leadership position within and outside academia. Come to our information event on May 15 on the Science Floor! One more question: If you are doing a doctorate and are facing challenges, have a conflict or suggestions for improvement that you would like to discuss in a low-threshold and trusting manner at eye level, please use the online consultation hour with our doctoral representatives Desy Hariyati Daryono & Tina Kowalzik

We hope you enjoy reading our newsletter.

Johannes Freudenreich and the PoGS team

Support.

Call to become a Founding Member of the Young Network TransEurope (YNT)

Application deadline: Apr 18, 2024

The Call for founding members to join the Young Network
TransEurope (YNT) is now open. The Berlin-Brandenburg Academy
of Sciences and Humanities is looking for ambitious early- to midcareer scholars is combine excellence in research with a
demonstrated passion for delivering impact and who strive for a
further European rapprochement.



Service Center for Electronic Research Funding Information (ELFI)

Do you know ELFI? The Service Center for Electronic Research Funding Information offers extensive support to doctoral candidates and postdocs in their search for funding opportunities for their research projects or awards, unfortunately only available in German. A benefit of ELFI is the ability to filter by research topics and types of Funding.



Train.

Free Spots - PoGS Workshops

So verschieden sind Menschen - Führung von Teams unter Diversitätsaspekten (neu) denken

20.03.2024, DE, Präsenz

Thesis Defense Training

Mar 22+23, 2024, EN, in-person

Presentation in English

Apr 29+30, 2024, EN, in-person

More Workshops can be found here:



Leadership Skills for Transformation

Save the date: May 15, 2024, 4:30-6:00pm, GER, Wissenschaftsetage Potsdam



The world of work and life is changing, and leadership tasks in the digital transformation require more than just knowledge. In our new iterative program with a deep tech focus, you will learn about forms of agile leadership as a proactive part of a group process. Using Scrum and Kanban methods, you will learn how to apply new management tools for leadership in times of rapid transformation. The event will be accompanied by an interactive workshop "Agile Error Management based on Amy Edmondson" with elements from LEGO® SERIOUS WORK®.



Starter-Kit Lehre

Mar 11-13, 2024, GER, Online + in-person

With "Starter-Kit Lehre," the University of Potsdam offers support to new employees to avoid jumping directly into the deep end of teaching. The program is particularly aimed at academic staff who have been employed at the University of Potsdam for less than twelve months and are engaged in teaching activities.



From Research to Market-From Lab to Launch

Mar 18, 4:00-7:00pm, GO:IN, Campus Golm

Projects often stall and the implementation of new ideas takes too long. A clear distribution of tasks ensures optimal synergy among various activities, such as admission studies and production scaling. This workshop provides an overview of the common requirements of teams from laboratories, analytics, production, regulation, business, and law for product success.



Connect.

Meet&Ask with our PhD representatives

Mar 20, 2024, 2:00-3:00pm, EN/GER, Online

Invitation from our doctoral representatives for a peer-to-peer exchange: Are you pursuing your doctorate but struggling to stay motivated? Do you need to write an exposé but have doubts about the best approach? Do you want to attend a PoGS workshop or program but feel like you have no time? Are your questions, problems, or concerns too extensive to be described in an email? Then feel free to join our online office hours for a chat.



International Entrepreneurship Lab

Apr 23-26, 2024, EN, Castelló, Spain

The four days interactive on-site workshop will be a booster for your personal network. The lab will give you insights into how the Design Thinking method can be applied to the business modeling process. You will work in interdisciplinary teams on concrete startup or spin off ideas out of academia, learn how to understand customer problems and develop solutions.



Fame Lab

Apr 11, GER/EN, Wissenswerkstatt Bielefeld

Three minutes is enough time to make tea. But to explain scientific theories about the end of the universe? Or the functions of stem cells? In the FameLab science competition, young scientists have 180 seconds to explain their research topic to the audience and a top-class jury. Technically correct, entertaining and captivating.



(IRS) Spring Academy

Application deadline: Mar 10, 2024

The Leibniz Institute for Research on Society and Space (IRS) and neuland21 invites doctoral students and early postdoctoral research fellows to submit applications on the topic: Transdisciplinarity and Social Scientific Spatial Research. This series of events give participants the opportunity to discuss current theoretical and methodological trends in spatial research and to present his or her own research to an international audience.



Miscellaneous...

3rd General Assembly for women, trans*, inter* and non-binary people at the UP

Mar 12, 2024, 1:00-3:00pm, GER, Audimax | Campus Am Neuen Palais

Under the theme "sUPport - Together we can do more!" the assembly encourages to talk about solidarity, allies and equal opportunities at the University of Potsdam. Students, colleagues and academics from the University of Potsdam are invited to exchange ideas and connect. This will be followed by a lecture by an event with the author Julia Korbik reading from her book "Schwestern. Die Macht des weiblichen Kollektivs".



You are not yet a member of PoGS? Apply here for free Membership.

Info

© Potsdam 202

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff "Abbestellung PoGS-Newsletter" an pogs@uni-potsdam.de

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject "Unsubscribe PoGS-Newsletter" to: pogs@uni-potsdam.de